

# Curriculum Vitae de Linda Haapajarvi

## INFORMATIONS PERSONNELLES

*Nom* : HAAPAJÄRVI, Linda

*Situation actuelle* : Chercheuse postdoctorale

*Laboratoire d'accueil* : Centre for Research on Ethnic Relations and Nationalism (Université de Helsinki)

*Date de naissance* : 25/04/1983

*Nationalité* : Finlandaise

*Courriel* : linda.haapajarvi@ehess.fr

*Sites internet institutionnels* : <https://researchportal.helsinki.fi/fi/persons/linda-haapajarvi>  
<https://www.cmh.ens.fr/author/linda-haapajarvi/>

*ResearchGate* : <https://www.researchgate.net/profile/Linda-Haapajarvi>

## THÈMES DE RECHERCHE ET MOTS CLEFS

- Argent, inégalités sociales, migrations, minorités, mobilité, mondialisation, mort, politiques publiques
- Sociologie, comparaison internationale, méthodes combinatoires, interdisciplinarité, intersectionnalité, diffusion de la recherche

## TITRES UNIVERSITAIRES

**2018 Qualification aux fonctions de maître de conférences – section 19**

**2018 Thèse de sociologie, École des Hautes Études en Sciences Sociales**

*Titre* : Le passage à la citoyenneté. Analyse comparée des politiques d'intégration des femmes migrantes en France et en Finlande

*Direction* : Serge Paugam (CMH, EHESS)

*Jury* : Camille Hamidi (Université Lumière Lyon 2), Eeva Luhtakallio (University of Helsinki), Claude Martin (CNRS, EHESP), Sylvie Mazzella (CNRS, Aix-Marseille Université), Florence Weber (ENS)

**2010 Master de sociologie, École des Hautes Études en Sciences Sociales**

*Mémoire* : Négocier la frontière communauté – société. Étude de cas au sein d'une église pentecôtiste africaine à Helsinki et à Paris

*Direction* : Serge Paugam (CMH, EHESS)

*Jury* : Cyril Lemieux (GSPM, EHESS), Alexandra Poli (CADIS)

*Mention* : Très bien

**2010 Master de sociologie, Université de Tampere**

*Mémoire* : On the boundaries of social inclusion. Case study of an African Pentecostal church in Helsinki and Paris

*Direction* : Harri Melin & Anna Rastas (Université de Tampere)

*Mention* : Eximia cum laude (très bien)

**2005 Licence de sociologie, Université de Tampere**

## POSTES ACADÉMIQUES

### 2019-2022 Chercheuse postdoctorale

*Projet de recherche (individuel):* The trials of transnational death. Migrants' funeral practices and emergent politics of belonging

*Laboratoire d'accueil:* Centre for Research on Ethnic Relations and Nationalism (Université de Helsinki)

*Financement:* The Kone Foundation, 118.400 € (40 mois)

### 2018 Chercheuse postdoctorale

*Projet de recherche (collectif):* Insurance and the problem of insecurity

*Unité d'accueil:* Faculty of Social Sciences, University of Tampere

*Financement:* Académie Finlandaise, 10.600 € (3 mois)

### 2018- Enseignant vacataire

Sciences Po, Licence Economy and Society

### 2018 Enseignant vacataire

Université Paris Dauphine, Master Économie et Gestion de la Santé

### 2018 Enseignant vacataire

Université Paris 13, Licence Science politique

### 2014-2016 Enseignant vacataire

Université Paris 13, Licence AES

### 2014-2016 Chercheuse doctorale

*Projet de recherche (individuel):* Women migrants, ethnic relations and local integration in Paris and Helsinki

*Laboratoire d'accueil:* Centre Maurice Halbwachs (CNRS-EHESS-ENS)

*Financement:* The Emil Aaltonen Foundation, 83.250 € (36 mois)

### 2010 –2014 Doctorante contractuelle

Allocation doctorale du département de sociologie de l'EHESS

## AFFILIATIONS

### 2018- Fellow

Institut Convergences Migrations

### 2020- Chercheure associée

Centre Maurice Halbwachs (CNRS-EHESS-ENS)

## SÉJOURS DE RECHERCHE A L'ÉTRANGER

### 2017 Chercheuse invitée

Décembre, Département de sociologie, Yale University

### 2013-2014 Chercheuse invitée

Septembre à mai, Département de sociologie, Université de Helsinki

### 2012-2013 Fulbright Visiting Researcher

Septembre à juin, Département de sociologie et Minda de Gunzburg Center for European Studies, Harvard University

### 2012 Chercheuse invitée

Avril à août, Département de sociologie, Université de Helsinki

## **BOURSES ET PRIX**

- 2013**      **Research Stipend for Excellent Research in the Field of Urban Sociology**  
City of Helsinki, 5.000 €
- 2012**      **ASLA-Fulbright Graduate Grant & The Fulbright Ambassadorial Award**  
The Fulbright Center Finland, 15.000 \$

## **FORMATIONS COMPLÉMENTAIRES**

- 2013**      **Course: Social and behavioural responsible conduct of research**  
Harvard University, Cambridge, États-Unis
- 2011**      **École d'été de Lille en méthodes quantitatives des sciences sociales**  
Articuler analyses factorielles et analyses de régressions
- 2010**      **Summer School: An Introduction to Population Studies in India**  
Indian Institute of Population Studies, Mumbai, Inde

## **PROGRAMMES D'ÉCHANGES UNIVERSITAIRES**

- 2007-2008**    **Programme d'échange Erasmus**  
Université Descartes Paris 5, Département des sciences économiques
- 2006-2007**    **Programme d'Échange NordPlus**  
Université de Copenhague, Département de sociologie

## **INTERRUPTIONS DE CARRIÈRE**

- 2019**      Congé de maternité, 6 mois
- 2016-2017**    Congé de maternité, 12 mois

## **PUBLICATIONS**

### **ARTICLES DANS DES REVUES À COMITÉ DE LECTURE [AVEC RÉSUMÉS]**

- 2021** Haapajarvi, Linda, Turo-Kimmo Lehtonen & Eeva Luhtakallio, La sociologie en Finlande, *Sociologies pratiques*, 43 (2), 111-121.
- 2021** Haapajarvi, Linda, On the Importance of Playing House: Belonging Work and the Making of Relational Citizens in Finnish Immigrant Integration Policies, *Politics & Policy*, 49 (4), 842-865.
- 2020** Haapajarvi, Linda, Ce que participer veut dire. Le « tournant civique » au prisme des politiques d'intégration participatives des femmes migrantes, *Revue européenne des migrations internationales*, 36 (3), 99-117.
- 2020** Haapajarvi, Linda, Jutta Juvenius & Lotta Junnilainen, Hyvä naapuri, hyvä suomalainen – erontekojen ja kuulumisen käytännöt Helsingin monietnisillä asuinalueilla (Good neighbour, good Finn – Practicing boundaries and belonging in the multiethnic neighbourhoods of Helsinki), *Sosiologia* (Finnish Journal of Sociology), 57 (4), 326-345. (en finnois)
- 2019** Haapajarvi, Linda, Le café des mères et l'atelier des femmes : Une comparaison franco-finlandaise des politiques d'intégration des femmes immigrées « par le local », *Lien social et politiques*, 83, 249–271.

- 2018** Haapajärvi, Linda, Mesgarzadeh, Samina & Watkin, Thomas (dir.), Introduction : Faire et défaire les solidarités communautaires, *Sociétés Contemporaines*, 109, 5-10.
- 2016** Haapajärvi, Linda, La crédibilité de l'ethnographie en question. Bilan critique de « On the Run » d'Alice Goffman et de sa réception publique, *Sociologie*, 3 (7), 301-312.
- 2012** Haapajärvi, Linda, Communities of compensation and resistance. Integration in making at an African church in Paris and Helsinki, *Nordic Journal of Ethnicity and Migration*, 2 (1), 57-65.

#### **PUBLICATIONS DANS DES ACTES DE CONGRÈS AVEC COMITÉ DE LECTURE**

- 2021** Haapajärvi, Linda, Jean-Barthélemy Debost & Nada Afiouni, Muslim cemeteries and politics of belonging. A comparative case study of France, Finland and the UK, *AEMI Journal*, 51-70.

#### **CHAPITRES D'OUVRAGE**

- 2018** Haapajärvi, Linda, Le paradoxe français du lien communautaire, dans Marwan Mohammed & Julien Talpin (dir.), *Communautarisme ?* Paris : Presses Universitaires de France et La Vie des Idées, 27-40.
- 2018** Haapajärvi, Linda, Conforming women citizens in the making. Targeting migrants through gendered immigrant integration policies in Helsinki and Paris, dans Barrault-Stella, Lorenzo; Dubois, Vincent & Weil, Pierre-Édouard (dir.) *Creating public targets for welfare policies. A comparative and multilevel approach*. New York : Springer, 131-153.
- 2017** Haapajärvi, Linda, Missionnaires, fidèles et cosmopolites en mobilité. Analyse des répertoires culturels relatifs à l'expérience migratoire au sein d'une église évangélique africaine en Ile-de-France, dans Yannick Fer & Gwendoline Malogne-Fer (dir.) *Le protestantisme à Paris. Diversité et recompositions contemporaines*. Genève : Labor et Fides, 233-254.
- 2014** Haapajärvi, Linda, Les ressources compensatrices du lien communautaire : entre résistance au stigmat et résistance à la pauvreté, dans Serge Paugam (dir.) *Intégration inégale. Force et faiblesse des liens sociaux*, Paris, Presses Universitaires de France, 191-206.

#### **RECENSIONS CRITIQUES D'OUVRAGES**

- 2021** Saramo, Samira, Koskinen-Koivisto, Eerika, and Snellman, Hanna (eds.) 2019. Transnational Death. Helsinki: The Finnish Literature Society (SKS), *Nordic Journal of Migration Research*, 11 (3), 368-371.
- 2021** Getting respect. Responding to stigma and discrimination in the United States, Brazil, and Israel, *European Journal of Cultural and Political Sociology*, 8 (1), 108-113.
- 2016** Note critique: Duvoux (Nicolas) Les oubliés du rêve américain. Philanthropie, État et pauvreté urbaine aux États-Unis, 2015. *Revue française de sociologie*, 57 (2), 380-385.
- 2016** Koulu luokkayhteiskunnan alueellisen eriytymisen moottorina: Marco Oberti, L'école dans la ville. Ségrégation – mixité – carte scolaire, Paris, Presses de Sciences Po, 2007, *Kasvatus (Éducation)*, 47 (3), 261-266. (en finnois)

- 2015** The discipline of urban ethnography, kirja-arvostelu: Alice Goffman, *On the Run. Fugitive Life in an American City*, New York, Picador, 2015, *Sociologia* (Finnish Journal of Sociology), 52 (4).
- 2015** Book review: Eeva Luhtakallio, *Practicing Democracy. Local Activism and Politics in France and Finland*, Basingstoke, Palgrave Macmillan, 2012. *International Journal of Comparative Sociology*, 55 (6), 516-518.
- 2015** La démocratie se faisant, Eeva Luhtakallio, *Practicing Democracy. Local Activism and Politics in France and Finland*, Basingstoke, Palgrave Macmillan, 2012. *La Vie des Idées*, 8.1.2015.
- 2014** Sosiaaliset suhteet ja eriarvoisuuden tutkimus : Serge Paugam, *Le Lien social*, Paris, Presses Universitaires de France, 2008, *Sociologia* (Finnish Journal of Sociology), 51 (2), 155-157. (en finnois)
- 2013** Islam des banlieues et promesse républicaine, note critique : Gilles Kepel, *Banlieue de la République*. Paris : Institut Montaigne, 2011. *La Vie des Idées*, 20.5.2013.
- 2011** L'ombre coloniale en Scandinavie, note critique : Suvi Keskinen, Salla Tuori, Sari Irni et Diana Mulinari (toim.) *Complying with colonialism. Gender, race and ethnicity in the Nordic region*.

#### ARTICLES DANS DES REVUES SANS COMITÉ DE LECTURE

- 2020** Haapajärvi, Linda, Bienvenue chez nous ! Immigrées en Finlande, *Revue Projet*, 379, 8-13.
- 2016** Terrorismi ja altruistisen itsemurhan lupaus (Terrorisme et la promesse du suicide altruiste), *Tiede & edistys* (Sciences et progrès), 1, 72-83. (en finnois)
- 2015** Je suis Charlie, moi non plus, *Sociologia* (Finnish Journal of Sociology), 52 (1), 50-55.
- 2014** Haapajärvi, Linda & Junnilainen, Lotta, Nuorisojengit eriarvoisuuden mittarina (Les bandes de jeunes en tant qu'indicateur d'inégalités sociales), *Yhteiskuntapolitiikka* (Revue finlandaise des politiques publiques), 79(6), 709-711. (en finnois)
- 2013** Haapajärvi, Linda & Ndour, Rebecca, De l'Afrique imaginaire à la banlieue emblématique, *La Vie des Idées*, 3.7.2013
- 2013** Haapajärvi, Linda & Ndour, Rebecca, The Shade of the Colonies in Urban France, *La Vie des Idées*, 21.11.2013
- 2013** Haapajärvi, Linda & Ndour, Rebecca, Ethnography of Everyday Racism – Interview with Elijah Anderson, *La Vie des idées*, 1.11.2013.

#### DIFFUSION DE LA RECHERCHE EN FORMAT GRAND PUBLIC

- 2021** Haapajärvi, Linda, Le parcours des corps : un marché contaminé, des deuils en suspens, MoCoMi Podcast, Mort Covid en Migration project website, 27.9.2021. <https://www.icmigrations.cnrs.fr/2021/07/26/descriptif-des-episodes-du-podcast-mocomi/>
- 2021** Haapajärvi, Linda, Miten koronakuolemat haavoittavat siirtolaisperheitä? (Comment les morts Covid-19 vulnérabilisent-elles les familles migrantes ?), Liikkeessä yli rajojen Blog (Le blog de Society for the Study of Ethnic Relations and International

- Migration), 17.5.2021. <https://liikkeessaylirajojen.fi/miten-koronakuolemat-haavoittavat-siirtolaisperheita/> (en finnois)
- 2017** Junnilainen, Lotta & Linda Haapajärvi, Luottamus poliisiin ehkäisee levottomuuksia – Mitä Suomessa voitaisiin oppia Ruotsissa tehdyistä virheistä? (La confiance des habitants des quartiers populaires envers la police – Que peut-on apprendre des émeutes urbaines suédoises ?), Vieraskynä, Helsingin Sanomat (éditorial publié dans le journal quotidien principal finlandais), 21.10.2017. (en finnois)
- 2016** Burkinikielto ja islamofobian uudet vaatteet (L’interdiction du burkini: les nouveaux habits de l’islamophobie), Etmu-blogi (Le blog de Society for the Study of Ethnic Relations and International Migration), 29.8.2016. (en finnois)
- 2015** Hosanna Chapel, section pour l’exposition “La presence africaine en Finlande », *Westas Finnish Labour Museum*, Tampere, 29.4.-8.11.2015.
- 2013** Haapajärvi, Linda & Lotta Junnilainen, Media synnyttää “ongelmalähiöitä” (La fabrique médiatique des problèmes urbains), *Yhteiskuntablogiikka* (Le blog de la Revue finlandaises des politiques publiques), 8.11.2013. (en finnois)

## ACTIVITÉS DE RECHERCHE

### TRAVAUX UNIVERSITAIRES

- 2018** *Le passage à la citoyenneté. Analyse comparée des politiques d’intégration des femmes migrantes en France et en Finlande*, Thèse de doctorat de sociologie, 359 pages.

### PARTICIPATION À DES PROGRAMMES DE RECHERCHE

#### RELIMIGRANTILLES

Le projet *Religion, migration et race : le cas antillais* dirigé par Yannick Fer et Juliette Galonnier et financé par l’Institut Convergences Migrations (2022-2024) s’intéresse à la manière dont la religion accompagne l’expérience de la migration chez les Antillais vivant en France hexagonale afin d’éclairer les articulations entre religion, race et migration au sein de l’espace national français. Ma contribution prend la forme d’enquêtes ethnographiques au sein de familles endeuillées antillaises d’Ile-de-France et aux Antilles et interrogent les façons dont les rites funéraires structurent les dynamiques d’appartenance nationale des populations ultramarines.

#### MOCOMI

Membre du projet de recherche *Morts Covid en Migration* dirigé par Marie-Caroline Saglio-Yatzimirsky et financé par l’Institut Convergences Migrations (2021-2022), je suis intégrée à une équipe interdisciplinaire qui analyse les pratiques de gestion des morts du Covid en migration en France, les représentations entourant ces morts et les pratiques funéraires mises en place, susceptibles d’être bousculées par l’urgence médical et politique sanitaire. Les enquêtes croisées sont menées en Seine-Saint-Denis et aux frontières avec l’Allemagne, l’Angleterre et l’Italie. Je participe à la réalisation de l’enquête en Seine-Saint-Denis sur l’infrastructure de la mort locale que peuvent mobiliser les familles migrantes endeuillées et contribue à l’animation du site internet du projet de recherche.

## **INSPRINS**

J'ai participé au projet de recherche *Insurance and the problem of insecurity* dirigé par Turo-Kimmo Lehtonen à l'Université de Tampere et financé par l'*Académie Finlandaise* (2015-2018). Les cinq sociologues associés à ce projet ont posé les questions suivantes : Comment le problème de l'insécurité est-il géré avec divers instruments d'assurance par les contemporains ? Quels effets sociétaux le recours à la rationalité assurantielle produit-il aux échelles individuelle, interpersonnelle et institutionnelle ? J'ai mené un travail bibliographique au croisement de la sociologie économique et la sociologie des migrations pour interroger la rationalité assurantielle dans le contexte migratoire.

## **ORGANISATION D'ÉVÉNEMENTS SCIENTIFIQUES**

### **2022 Mid-term conference of RN35 *Borders, crisis, violence***

En coopération avec les membres du bureau du RN35 de l'Association européenne de Sociologie (ESA) à L'Université Federico II Napoli, septembre 2022. (en cours de préparation)

### **2022 Atelier de recherche sur la mort autour du livre de Thomas Lacqueur *The Work of The Dead. A Cultrural History of Mortal Remains***

En coordination avec Laura Huttunen et Turo-Kimmo Lehtonen à l'Université de Tampere, avril 2022. (en cours de préparation)

### **2022 Colloque international, *Gouverner par les liens***

En coordination avec Flavio Eíro, Olivia Vieujean et Annick Vollebergh au Centre Maurice Halbwachs, mai 2022, en vue de préparation d'un dossier thématique pour la revue *Participations*. (en cours de préparation)

### **2021 Panels du RN35 *Sociology of Migration***

Organisation et présidence des panels avec les membres du bureau du RN35 ESA Conference, Barcelone. (en ligne)

### **2021 Deux ateliers de recherche sur le thème *Participation au prisme des inégalités***

En coordination avec Olivia Vieujean au Centre Maurice Halbwachs, sous l'axe Inégalités et Solidarités.

### **2018 Visite de recherche de Serge Paugam à l'Université de Helsinki**

Organisation d'un séminaire public et un atelier de recherche sur les approches sociologiques de l'attachement en coopération avec Teemu Kemppainen. (Université de Helsinki)

### **2017-2018 Séminaire de recherche des doctorants de l'Equipe de recherche sur les inégalités sociales du Centre Maurice Halbwachs**

En coordination avec Nicolas Deffontaines et Rebecca Ndour.

### **2016 Atelier de recherche, *Uses and misuses of national models workshop with professor Jan-Willem Duyvendak (University of Amsterdam)***

En collaboration avec Mischa Dekker au *Laboratoire interdisciplinaire d'études sur les réflexivités* (LIER), EHESS.

### **2015 Conférence Annuelle d'Ethnographie de l'EHESS & Organisation du panel *Comparer en ethnographie & atelier méthodologique Workshop on comparative***

**ethnography with Nina Eliasoph (University of Southern California) and Eeva Luhtakallio (University of Tampere)**

En coordination avec Marion Ink (EHESS, CEMS).

**2015 Visite de recherche de l'équipe de recherche en sociologie urbaine KatuMetro de l'Université de Helsinki** (Lotta Junnilainen, Teemu Kemppainen, Matti Kortteinen)

En collaboration avec Serge Paugam au *Centre Maurice Halbwachs*.

**2015 Master Class sur la Méthode Ethnographique et la Recherche sur les Inégalités Sociales avec Professeur Elijah Anderson (Yale University)**

Au *Centre Maurice Halbwachs*.

**2014 Groupe de travail Sociologie urbaine au Congrès annuel de l'Association finlandaise de la sociologie**

En coordination avec Lotta Junnilainen et Teemu Kemppainen (Université de Helsinki)

**2013 Journées d'étude interdisciplinaires Étudier les communautés par les sciences sociales. Ressources, régulations, inégalités**

En coordination avec Samina Mesgarzadeh et Thomas Watkin (EHESS, CMH) à l'EHESS.

**2011- Séminaire, Communauté : les utilisations contemporaines du concept classique**

**2012** Centre Maurice Halbwachs – EHESS (24h)

## COMMUNICATIONS SCIENTIFIQUES

### CONFÉRENCES DE SCIENCES SOCIALES

**2022 IMISCOE Conference**, Oslo (Norvège), juin 29 – juillet 1<sup>er</sup>, *Monies, bodies and belonging. Transnational family dynamics from the perspective of post-mortem repatriation arrangements*, panel Temporalities of transnational resource flows dirigé par Jørgen Carling. (proposition de communication acceptée)

**2022 Colloque international Bodies on the Edge: Life and Death in Migration**, Oxford, Maison française d'Oxford (Grande Bretagne), 28-30 avril, *Monies, bodies and belonging. Transnational family dynamics from the perspective of post-mortem repatriation arrangements*, colloque organisé par Bidisha Banerjee, Thomas Lacroix et Judith Misrahi-Barak. (proposition de communication acceptée)

**2021 IMISCOE Conference**, Luxembourg, 7 juillet, *The Communitarian Stigma. A case study of institutional racism in French urban social policies*, panel Discrimination and Racism: Policy Frames of Exclusion dirigé par Anders Neergaard. (virtuel)

**2021 Congrès de l'Association européenne de sociologie**, Barcelone (Espagne), 1<sup>er</sup> Septembre, *Pitfalls of belonging-work. The dialectics of belonging and exclusion in Finnish immigrant integration policies*, panel Migration and social exclusion dirigé par Kaja Skowronska. (virtuel)

**2020 Congrès de la Eastern Sociological Society**, Philadelphia (États-Unis), 1er Mars, *On the importance of playing house. The paradox of the domestic mode of belonging in Finnish immigrant integration policies*, panel Gender and Migration dirigé par Katie Elizabeth Matthew.



- 2019** **AEMI Conference**, Anvers (Belgique), 3 octobre, *Muslim heritage in immigration ; Cemetery comparison between Finland, France and Great Britain* en coopération avec Nada Afiouni et Jean-Barthelemy Debost, panel Material memory II.
- 2019** **Colloque international The (un)deserving migrant? Interrogating non-conventional bordering practices in the European space**, Paris, FMSH, Collège d'études mondiales (France), 2 septembre, *Discreet concern and disposable intimacy. Policing belonging in ordinary interactions between social workers and migrant women in Paris and Helsinki*, panel Social Inclusion dirigé par Nora RaNtzman et Nina Sahraoui.
- 2019** **Congrès de l'Association européenne de sociologie**, Manchester (Grande Bretagne), 22 août, *On the Importance of Playing House: Belonging Work and the Making of Relational Citizens in Finnish Immigrant Integration Policies*, panel Migration and Integration Reconsidered dirigé par Tetiana Havlin.
- 2018** **Urban Ethnography Conference**, Yale University, New Haven (États-Unis), 3 novembre, *The communitarian stigma. Moral disqualification of minority citizens in a Parisian banlieue*, panel, panel Marginality and Everyday Life dirigé de Elijah Anderson.
- 2017** **Congrès de l'Association européenne de sociologie**, Athènes (Grèce), 31 août, *Migrant mothers as ethnic others. Gender and boundary work in French and Finnish immigrant integration policies*, panel Naming and Framing Migrants and Refugees - Processes of Inclusion and Exclusion IV dirigé par Karin Peter et Maria Xenitidiou.
- 2017** **Congrès de l'American Sociological Association**, Montréal (Canada), 12 août, *Targeting local mothers and ethnic others. Immigrant incorporation policies and social exclusion in Helsinki and Paris*, table ronde International Migration dirigé par Cristian Luis Paredes.
- 2017** **Congrès de l'Association Finlandaise de Sociologie**, Tampere (Finlande), 23 mars, *Domestication and emancipation. The regulation of social attachments in immigrant integration policies*, groupe de travail Sociologie politique dirigé par Eeva Luhtakallio et Anna Kukkonen.
- 2015** **Congrès du Council for European Studies**, Paris (France), 8 juillet, *Conforming Female Citizens in the Making Gender, Ethnicity and the Local-Level Incorporation Policies in Paris and Helsinki*, panel The Politics of Mobility and Diversity: The Effects of Migration on European Politics and Societies dirigé par Willem Maas et Thomas Faist.
- 2015** **International Conference in Interpretative Policy Analysis, Lille (France), 10 juillet**, *Targeting « immigrant women » through the caterogies of motherhood and citizenship in France and Finland*, panel The making of target publics for welfare policies. A multilevel approach dirigé par Lorenzo Barrault-Stella et Pierre-Édouard Weill.
- 2015** **Congrès de l'Association Française de Sociologie**, Versailles, 29 juin, *Rôle des hypothèses dans une enquête ethnographique et comparée*, RT 20 Méthodes.
- 2014** **Congrès de l'Association Finlandaise de Sociologie**, Rovaniemi (Finlande), 27 mars, *Equal Actors on the Unified Christian Ground ? Organizing the Transnational Field at*

*a Congolese Evangelical Church in Paris*, groupe de travail Sociologie des migrations dirigé par Lena Näre et Saara Koikkalainen.

- 2014 Colloque Le Protestantisme à Paris : Diversité et recomposition contemporaines**, 15 janvier, *Les terres d'appartenances multiples des immigrés. Dynamiques et représentations spatiales au sein d'une église évangélique africaine*, panel Le protestantisme, facteur d'intégration et d'affirmations identitaires dirigé par Maïté Maskens.
- 2011 Congrès de l'Association Finlandaise de Sociologie, Tampere (Finlande), 24 mars**, *The Good, the Bad, the Pious ? Politics of representation in researching migrant religious communities*, panel Ethical and methodological issues in research on African Diaspora in Finland/Europe dirigé par Filio Degni et Anna Rastas.

## INTERVENTIONS EN SÉMINAIRES

- 2021 Université de Helsinki**, 5 novembre, *The Recognition Deficit. Why Chinese Migrants Self-Organize Against Violent Attacks in a Superdiverse Paris Banlieue*, Séminaire de recherche du Centre for Sociology of Democracy dirigé par Eeva Luhtakallio, Taina Meriluoto & Tülay Yilmaz.
- 2021 Université de Helsinki**, 3 novembre, *Fixing the final journey Dynamics of transnational belonging in the prism of post-mortem repatriation prearrangements*, Séminaire de recherche du Centre for Research on Ethnic Relations and Nationalism dirigé par Suvi Keskinen. (virtuel)
- 2021 Université de Tampere**, 17 mars, *Rituaalit (Rituals)*, Séminaire Sosiologinen ajattelu (La pensée sociologique), licence 2, dirigé par Anna Rastas. (virtuel)
- 2020 Institut Convergence Migrations**, 5 novembre, *The Communitarian Stigma*. Séminaire de recherche mensuel du département INTEGER dirigé par Partick Simmon et Solène Brun. (virtuel)
- 2020 Yale University, Urban Ethnography Workshop**, 9 novembre, *The communitarian stigma. A case study of institutional racism in French urban social policies*, Atelier de recherche ethnographique dirigé par Elijah Anderson. (virtuel)
- 2018 École des hautes études en sciences sociales**, 14 décembre, *Appartenance – Attachement*, Séminaire de recherche Attachement et luttes sociales dirigé par Serge Paugam.
- 2018 École des hautes études en sciences sociales**, 2 février, *La maison et le projet : Formes locales des politiques d'attachement*, Séminaire de recherche Théorie sociale de l'attachement dirigé par Serge Paugam.
- 2015 Yale University, Urban Ethnography Workshop**, 23 février, *Urban Ethnography and Politics of Representation*, Atelier de recherche ethnographique dirigé par Elijah Anderson.
- 2015 European University Institute**, 24 mars, *Migration, Gender and Integration in France and Finland*, Séminaire de recherche du Migration Working Group dirigé par Anna Triandafyllidou.

- 2015 Harvard University**, 5 mars, *Domestication & Enlightenment. Migrant Socialization, Gender, and Inequality in Helsinki and Paris*, Séminaire du Migration and Immigrant Integration Workshop.
- 2015 Centre Maurice Halbwachs**, 17 juin, *Les communautés de résistance au sein d'un quartier populaire de la région parisienne*, Atelier de recherche franco-brésilien dirigé par Serge Paugam et Aldaiza Sposati.
- 2013 Université de Helsinki, Département des sciences sociales**, *The making of belonging women citizens*, Séminaire de recherche Belonging Today dirigé par Kaisa Ketokivi, Lena Näre et Atte Vieno.
- 2013 New York University, Institute for Public Knowledge**, 25 février, *Cultural models of belonging and inhabiting the neighbourhood*, Atelier de recherche Belonging dirigé par Kaisa Ketokivi.
- 2013 Harvard University Minda de Gunzburg, Center for European Studies**, *Remaking the Civic Ground: Negotiating Immigrant Integration in a 'Mixed' Neighbourhood*, Séminaire de recherche du Study Group on Social Exclusion and Inclusion dirigé par Michèle Lamont & Hilary Silver.
- 2012 Harvard University, Département de sociologie**, 18 septembre, *Mixity and Integation in Paris and Helsinki*, Séminaire Racism and Anti-Racism in Comparative Perspective, licence 3, dirigé par Michèle Lamont.

## ENSEIGNEMENTS

- 2021-2022 Significant topics in sociology: Gender**  
IEP de Paris, licence 2, cours magistral, 24h
- 2019-2020 Significant topics in sociology: Gender**  
IEP de Paris, licence 2, cours magistral, 24h
- 2018-2019 Significant topics in sociology: Gender**  
IEP de Paris, licence 2, travaux dirigés, 24h
- 2018-2019 Introduction to sociology**  
IEP de Paris, licence 1, travaux dirigés, 2x24h
- 2018-2019 Sociologie urbaine**  
Université Paris 13, DSPS, licence 2, travaux dirigés, 15h
- 2015-2016 Introduction à la Sociologie**  
Université Paris 13, AES, licence 1, cours magistral, 33h
- 2014-2015 Introduction à la Sociologie**  
Université Paris 13, AES, licence 2, travaux dirigés, 15h

## DIRECTION DES TRAVAUX UNIVERSITAIRES

- 2021-2022 Direction (informelle) du mémoire de master**  
IEP de Paris, master 1, Sociology, Bartholomew Konechni
- 2017-2018 Direction de mémoires de master (six étudiants)**  
Université Paris Dauphine,  
Économie et gestion des Établissements de Santé, master 1

## **RESPONSABILITÉS INSTITUTIONNELLES**

- 2021-2023** Membre élu du bureau du Research Network 35 “Sociology of Migration” de l’Association européenne de sociologie
- 2011-2013** Représentant étudiant au Conseil de l’école doctorale de l’EHESS
- 2008-2010** Représentant étudiant au Conseil de mention sociologie à l’EHESS
- 2010** Co-fondatrice de l’Association des Étudiants de l’EHESS

## **RESPONSABILITÉS ÉDITORIALES**

**2016- Managing Editor**

European Journal of Cultural and Political Sociology

**2014- Relectrice externe**

Ethnic and Racial Studies, Ethnography, Journal of Ethnic and Migration Studies, Participations, Revue française des affaires sociales, Sociologia, Sociologie, Studies in Ethnicity and Nationalism, Tracés

## **ADHÉSION À DES SOCIÉTÉS SCIENTIFIQUES**

American Sociological Association (ASA)

Association française de sociologie (AFS)

Eastern Sociological Society (ESS)

European Sociological Association (ESA)

ETMU (The Society for the Study of Ethnic Relations and International Migration)

Finnish Death Studies Association

IMISCOE

Westermarck Society (Finnish Sociological Association)

## **COMPÉTENCES GÉNÉRALES**

Compétences linguistiques : finnois (langue maternelle), français (bilingue), anglais (bilingue), suédois (intermédiaire), allemand (élémentaire)

Compétences informatiques : Atlas TI, SPSS, SAS, Wordpress, Zotero